
 

ATA 006     02.04.19 – Ordinária  

Aos dois dias do mês de abril de dois mil e dezenove, às dezoito horas, 

após a verificação de quorum, o Vereador Elerias Govoni Coutinho, 

Presidente, declarou aberta a Sessão Ordinária da Câmara de 

Vereadores de Arroio dos Ratos, convidando o Prefeito Luciano Rocha 

para compor a Mesa. Passou-se a leitura das correspondências 

recebidas. Ofício 017/2019, da Secretaria Municipal da Saúde. Ofício 

144/2019 do Gabinete do Deputado Federal Pompeo de Mattos, 

informando sobre destinação de emenda no valor de R$ 100.000,00 

(cem mil reais). Ofício 088/2019, do Gabinete do Prefeito Municipal, 

requerendo a retirada do Projeto de Lei 008/2019, para readequações 

pertinentes. Ofício 089/2019, do Gabinete do Prefeito Municipal, 

requerendo a retirada do Projeto de Lei 010/2019. Ofício 021/2019, da 

Diretoria da APAE. Passou-se a leitura e apreciação da Indicação 

014/2019, do vereador Jeslei. O vereador Jeslei pediu o apoio dos 

colegas, pois os moradores do Bairro Poço lhe procuraram e o período 

de chuvas está se aproximando. Disse ainda que o Bairro merece mais 

atenção do Executivo. Não havendo mais manifestações, a indicação 

014/2019 foi colocada em votação e aprovada por 8x0.  Passou-se a 

Leitura do Decreto 012/2019, do Prefeito Municipal.  Passou-se a leitura 

da Moção de Apoio ao asfaltamento da estrada entre Arroio dos Ratos e 

São Jerônimo. O Vereador Fernando se manifestou dizendo que 

resolveu propor essa moção, porque foi pauta da Câmara de 

Vereadores de São Jerônimo e se surpreendeu positivamente com o 

interesse de São Jerônimo no asfaltamento. Disse que essa moção vem 

a reforçar essa luta, que também é nossa. A Vereadora Maria Helena 

parabenizou o vereador Fantin e também os vereadores de São 

Jerônimo, pois essa luta é antiga e desde 2013 essa Casa também vem 

tentando. Grande expediente: Inscrito no grande expediente, o vereador 

Renato manifestou seu descontentamento com o fato de o Projeto de 

Lei 010/2019 ter sido retirado, pois a Casa havia discutido o Projeto e 

encaminhado à Comissão Geral de Pareceres, considerando um 

desrespeito com os vereadores. Além disso, houve uma tentativa de 

jogar os servidores contra os vereadores, tendo sido dito aos servidores 

que eram os vereadores que queriam mudar o horário, o que não é 

verdade. Muitos colegas questionaram o projeto e a mudança de horário 



não partiu desta Casa, partiu do executivo. Sugeriu a realização de 

estudo para verificar qual horário melhor atende os munícipes. 

Questionou porque há horário diferenciado entre as Secretarias, dizendo 

que este horário diferenciado prejudica a eficiência do serviço ao 

contribuinte, pois por vezes, uma secretaria depende de outra, referindo 

que a Secretaria do Meio Ambiente e da Agricultura dependem da 

Administração em virtude das guias, por exemplo. Citou também o fato 

de que o ponto fica na Secretaria da Administração, impossibilitando os 

servidores da agricultura e meio ambiente registrem seu ponto. Encerrou 

sua fala. Ordem do dia: Discussão preliminar. Passou-se a leitura e 

discussão preliminar do Projeto de Lei 011/2019. O vereador Renato 

sugeriu emenda a fim de que constasse expressamente o fato de que os 

cargos de que trata o Projeto deverão ser preenchidos com os 

aprovados no concurso público válido. Não havendo mais manifestações 

o Projeto de Lei 011/2019 foi encaminhado a Comissão Geral de 

Pareceres. Passou-se a leitura e discussão preliminar do Projeto de Lei 

012/2019. Não havendo manifestações o Projeto de Lei 012/2019 foi 

encaminhado a Comissão Geral de Pareceres. Discussão Final e 

votação: Projeto de Lei 004/2019/Legislativo (concessão do Título de 

Mulher Inspiradora).  Foi procedida a leitura do parecer e não havendo 

manifestações, o parecer foi colocado em votação e aprovado por 8x0. 

Passou-se à discussão final e não havendo manifestações o Projeto de 

Lei 004/2019/Legislativo foi colocado em votação e aprovado por 8x0. 

Explicações pessoais: nada consta. Fazendo uso do espaço de líder de 

bancada a vereadora Maria Helena se manifestou agradecendo aos 

colegas pela aprovação do Projeto para concessão do título Mulher 

Inspiradora.  Agradeceu ao Deputado Pompeo de Matos, que através de 

sua pessoa, destinou emenda Parlamentar em prol da Saúde de nosso 

Município.  A vereadora Maria Helena encerrou sua fala e o Prefeito 

Municipal, senhor Luciano Leites Rocha, passou a fazer uso da palavra.  

Manifestou-se dizendo que após as indicações enviadas pela Casa, 

tomou providência para agilizar a chegada das mesmas às respectivas 

Secretarias via WhatsApp com o intuito de agilizar a execução dos 

serviços e também dar um retorno, uma resposta aos vereadores. Disse 

que este meio foi testado e a experiência está sendo positiva.  Disse que 

gostaria de informar também à Casa que após estudos, a Secretaria da 

Agricultura estará retornando ao seu local de origem, ao lado da 



Secretaria de Obras, uma vez que fica mais próxima aos equipamentos 

e operadores. Dando continuidade, disse que ficou muito feliz com a 

moção relativa à estrada entre Arroio dos Ratos e São Jerônimo. Referiu 

que o maior interesse é nosso, mas que temos certa dependência do 

município de São Jerônimo, pois este deverá dar a contrapartida. No 

entanto está muito satisfeito porque o Prefeito de São Jerônimo também 

aderiu à causa e está lutando pelo asfaltamento.  No que diz respeito à 

fala do vereador Renato no que se refere ao Projeto de Lei que trata dos 

horários, esclareceu que não houve distorção nenhuma por parte do 

Executivo que eximisse a obrigação do Prefeito com a questão dos 

horários. O que ocorreu foi que após as discussões, foi marcada reunião 

no Gabinete com a Comissão de Pareceres, que foi ouvida a respeito, 

sendo que ao final desta reunião concluiu-se pela retirada e reenvio de 

novo projeto, após reunião com os funcionários. Disse que a retirada do 

projeto se deu de comum acordo com a Comissão Geral de Pareceres 

que achou mais prudente aguardar uma reunião com os funcionários. 

Afirmou que os serviços à comunidade não podem ser reduzidos e pediu 

desculpas por eventual mal entendido ou equívoco. Esclareceu que a 

vontade do Executivo é não aumentar o número de Secretarias  cujo 

funcionamento é de seis horas diárias. Finalizou sua fala, colocando-se 

à disposição para quaisquer esclarecimentos. O Presidente agradeceu 

ao Prefeito e não havendo mais nada a ser tratado, a Senhora 

Presidente encerrou a sessão, agradeceu a presença de todos e 

convocou para a próxima sessão em dia e hora regimental, sendo 

lavrada a presente ata que vai assinada pelo Presidente Elerias Govoni 

Coutinho............................, pelo  Secretário Darci Renato Feiten 

................................. e pelos vereadores 

Bernardo Cairuga Pereira 

Fernando Waszaki Fantin 

Gilmar de Oliveira Teixeira  

Jeslei Salines de Souza  

Manoel Salvador de Souza Machado 

Maria Helena Menezes Silveira  

Osmar Carvalho Didoliche 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 


